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  Geschäftsführung  

Ausschuss für Schule und Bildung 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon 
Fax 
E-Mail 
 
Datum 

Claudia Sommer 
 
563 - 2504 
563 - 8433 
c.sommer@stadt.wuppertal.de 
 
23.08.22 

   

 
 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildung 
(SI/1315/22) am 17.08.2022 
 

Anwesend sind: 
 
  
von der SPD 
 
Frau Ayse Akarsu, Herr Heiner Fragemann, Frau Susanne Giskes, Frau Daniela Goldbecker, Herr 
Jonas Klein,  
  
von der CDU 
 
Frau Barbara Becker, Herr Erhard Werner Buntrock, Frau Ingelore Ockel, Herr Christian Schmidt, 
 
  
von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Claudia Schmidt, Herr Dr. Frank ter Veld, Herr Andreas Zawierucha,  
  
von der FDP 
 
Frau Karin van der Most,  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Till Sörensen-Siebel,  
  
von der AfD 
 
Frau Gisela Neuland-Kreuz,  
  
von den Freien Wählern 
 
Herr Niels Dahlmann,  
  
sachkundige Einwohner/innen 
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Frau Anke Augustin, Herr Claus Baermann, Herr Rüdiger Bein, Frau Gunda Kempken, Herr 
Thorsten Klein, Frau Marianne Kuhlmann, Frau Susanne Meine-Falk, Herr Jürgen Möller, Herr 
Michael Neumann, Herr Richard Voß,  
  
von der Verwaltung 
 
Frau Sabine Fahrenkrog, Frau Anke Heinemann, Herr Dr. Stefan Kühn, Frau Stefanie Mäde, Herr 
Rainer Neuwald, Herr Arno Schulz,  
  
als Vertreter der Jugendräte 
 
Frau Fridaousse Koulkpa,  
  
Als beratende Mitglieder 
 
Herr Peter Nink,  
 
 
 
 
 
 
Schriftführerin: Carina Brenig  
 
 
 
 
Beginn: 16:03 Uhr 
Ende:    17:13 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung von Anfragen 
  
 Frau Mäde wird als Nachfolgerin für die Leitung des Stadtbetriebs Schulen 

vorgestellt. Ab dem 01.10.2022 findet eine gemeinsame Leitung des 
Stadtbetriebes mit Frau Fahrenkrog statt, bevor Frau Fahrenkrog Ende Januar 
2023 offiziell in den Ruhestand geht. 
 
Frau van der Most und Herr Dr. Kühn heißen Frau Mäde herzlich willkommen. 
 
Herr Dr. Kühn berichtet über den bevorstehenden Ruhestand von Herr Neuwald, 
welcher offiziell Ende Januar 2023 in Rente gehen wird. Das 
Bewerbungsverfahren für die Nachfolge soll bis zu den Herbstferien 
abgeschlossen werden.  
 

  

  

2 Gebäudemanagement Schulen - Berichterstattung Frau Heinemann 
  
 Frau Heinemann berichtet über die derzeitigen baulichen Sachstände von 

verschiedenen Förder- und Grundschulen.  
 
Herr Dr. Kühn und Frau Heinemann beantworten Rückfragen von Herrn Schmidt.  
 
Frau Schmidt bittet um Zusendung des Berichts des Gebäudemanagements im 
Vorfeld der Sitzung.  
 

  

  

3 Standortverlagerung der Abendrealschule Am Ölberg 
Vorlage: VO/0758/22/1/Neuf. 

  
 Es erfolgen Wortmeldungen von Herrn Schmidt und Frau van der Most.  

 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 17.08.2022: 

1. Gem. § 81 Abs. 2 SchulG NRW wird im Wege der Änderung ab 
01.10.2022 beschlossen, dass das Weiterbildungskolleg am Ölberg – 
Abendrealschule (Schul-Nr. 163 909) vom Standort Gertrudenstraße 20 in 
das Schulgebäude des Bergischen Kollegs (Schul-Nr. 185 826) an der 
Pfalzgrafenstraße 32 umzieht, sodass dort ab dem 01.10.2022 die 
Schülerinnen und Schüler beider Schulen unterrichtet werden können. 

 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, gem. § 81 Abs. 3 SchulG NRW die 

erforderliche Genehmigung bei der Bezirksregierung Düsseldorf zu 
beantragen.  

 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit 
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4 Pilotprojekt "Ganztägige Raumnutzung" 
Vorlage: VO/0744/22 

  
 Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.  

 
Es erfolgen Wortmeldungen von Frau Schmidt, Frau van der Most und Herrn 
Nink. 
 
Herr Nink spricht zudem einen Dank an alle Beteiligten des Projektes aus, dem 
sich Frau van der Most anschließt. 
 
Frau Giskes wünscht eine Begleitung von weiteren Schulen. Herr Dr. Kühn 
erläutert die Berücksichtigung der multifunktionalen Nutzung in weiteren 
Raumplanungen. 
 
 
 

  

  

5 Mitteilung über die Feststellung sonderpädagogischer 
Unterstützungsbedarfe 
Vorlage: VO/0775/22 

  
 Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.  

 
Herr Schulz und Herr Nink beantworten Rückfragen von Herrn Sörensen. Frau 
Kuhlmann ergänzt die Antworten. Herr Nink und Herr Dr. Kühn beantworten eine 
Rückfrage von Herrn ter Veld.  
 
Herr Dr. Kühn ergänzt, dass die mittelfristigen Zahlen für die Schule am Nordpark 
im Finanzteil des Haushaltsplanes nicht zu finden sind, da ein neues 
Schulgebäude auf der Hardt vorgesehen ist. 
 
Es erfolgen Rückfragen von Herrn Baermann und Frau Giskes, welche von Herrn 
Schulz und Herrn Nink beantwortet werden.  
 

  

  

6 Haushaltsplan 2022/2023 
Vorlage: VO/1464/21 

  
 Der Tagesordnungspunkt wird in einer Sondersitzung behandelt.  

 
Der Ausschuss erwartet ergänzende Informationen des GMW zum 
Bauprogramm.  Dies wurden von Frau Montag in der letzten Sitzung zugesagt. 
Sie liegen allerdings noch nicht vor.  
 

  

  

6.1 2. Aktualisierung des Haushaltsplan-Entwurfes 2022/2023 
Vorlage: VO/0602/22 

  
 Der Tagesordnungspunkt wird in einer Sondersitzung behandelt.  
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7 Wünsche und Anfragen 
  
 Frau Giskes äußert den Wunsch eine Sitzung des Ausschusses in der 

Förderschule am Nordpark durchzuführen. Frau van der Most bespricht dies mit 
der Gremiengeschäftsführerin Frau Sommer bzgl. der räumlichen 
Voraussetzungen. Grundsätzlich wird die Idee begrüßt die Sitzungen wieder in 
Schulen stattfinden zu lassen. 
 
Herr Sörensen bittet um die Nachlieferung der Zahlen, wie viele Schüler*innen 
Förderbedarf haben und wie viele es sein werden sowie die verfügbare Plätze in 
den jeweiligen Stadtteilen gibt. Herr Schulz meldet sich zu Wort. Frau Birnbach 
als Schulamtsdirektorin wird als Ansprechpartnerin zur Erhebung der 
gewünschten Zahlen benannt. Herr Nink ergänzt Herr Schulz‘ Antwort. Es erfolgt 
eine Wortmeldung von Herrn Baermann. 
 
Frau Kuhlmann berichtet über die bisherige Aufstellung von aktuellen 
Schülerzahlen und Prognosen in den Förderschulen, welche bei Bedarf 
aktualisiert werden können. 
 
Frau van der Most nimmt das Angebot von Frau Kuhlmann an, die Schülerzahlen 
der Förderschulen für das Gremium zu aktualisieren und bereitzustellen. 
 
Herr Sörensen bittet um Einbeziehung der Schulamtsdirektorin Frau Birnbach. 
Frau van der Most bittet um Aufnahme des Tagesordnungspunktes für die 
nächste reguläre Sitzung. 
 
Herr Neuwald beantwortet eine Rückfrage von Herrn Baermann bzgl. des EU-
Projektes Digitalpakt. Herr Dr. Kühn beantwortet eine weitere Rückfrage von 
Herrn Baermann bzgl. der Beschulung von ukrainischen Flüchtlingen. 
 
 
 
 
 
 

  

  

 
 
 
Karin van der Most Carina Brenig 
Vorsitzende Schriftführerin 
 


